

Aniversario 50 del bombardeo a aeropuertos cubanos

Una agresión que quiso debilitarnos, pero nos fortaleció



El general de cuerpo de ejército Leopoldo Cintra, Viceministro Primero de las FAR y el entonces piloto Alberto Fernández, recordaron los hechos con emoción. Foto: Otmaro Rodríguez



El general de cuerpo de ejército, Ramón Espinosa, Viceministro de las FAR, saludó a defensores del aeropuerto Antonio Maceo. Foto: Miguel Rubiera Justiz (AIN)

SAN ANTONIO DE LOS BAÑOS, Artemisa.— Con un cielo despejado de amenazas, la Unidad de Aviación de La Guardia, Orden Playa Girón, recordó la madrugada en que hace medio siglo aeronaves enemigas trataron de neutralizar nuestra fuerza aérea, para allanar el camino de la invasión mercenaria.

En el acto conmemorativo de la fecha uno de los protagonistas de aquel amanecer desafiante, Germán Borrero Feliú, rememoró el estruendo de las bombas y de la metralla enemiga que a las seis de la mañana los tomó por sorpresa, pero no los amedrentó.

Enseguida —relató— jóvenes de poca experiencia, pero de entrenado coraje, respondieron al ataque con efectividad, encumbrando el nombre de la Defensa Antiaérea y la Fuerza Aérea Revolucionaria.

También resaltó las oportunas indicaciones del Comandante en Jefe Fidel Castro, quien días atrás había orientado desconcentrar la técnica de combate.

El primer teniente Luis Tarragó Milanés, joven piloto de la Unidad, ratificó el compromiso de las nuevas generaciones en la defensa de la soberanía: Si el imperialismo volviera a agredirnos, como hace ahora con Libia, actuaríamos igual que entonces, haciendo uso de la preparación y los medios desarrollados en estos años.

Rolando Fregio Bello, primer secretario del Partido en el municipio artemiseño de Güira de Melena, destacó que la agresión norteamericana

no consiguió el objetivo de destruir a la Revolución, sino que aunó más a nuestro pueblo, el cual al otro día declaró su carácter socialista.

El acto estuvo presidido por el Héroe de la República de Cuba y miembro del Buró Político, general de cuerpo de ejército Leopoldo Cintra Frías, viceministro primero de las FAR, y Ulises Guilarte de Nacimiento, primer secretario del Partido en Artemisa.

Anteriormente, a la entrada de la Unidad, en el monumento a los caídos en el cumplimiento del deber, se colocó una ofrenda floral.

Similar homenaje tuvo lugar en Ciudad Libertad, cuyo aeropuerto también fue atacado el 15 de abril de 1961. Bajo las mismas palmas que aún exhiben impactos de la embestida de los B-26 norteamericanos, y ante una representación del pueblo de la capital, se devolvió una tarja en memoria del joven artillero Eduardo García Delgado, quien antes de morir estampó con su sangre el nombre de Fidel.

Presidieron en esta ocasión el general de cuerpo de ejército Álvaro López Miera, miembro del Buró Político del Partido, viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias y jefe del Estado Mayor General, y Lázara Mercedes López Acea, primera secretaria del Partido en La Habana.

Mayor General, y Lázara Mercedes López Acea, primera secretaria del Partido en La Habana.

Santiago de Cuba también recordó el aniversario 50 del criminal bombardeo perpetrado contra el aeropuerto Antonio Maceo por aviones piratas al servicio del imperialismo yanqui.

Con la presencia del general de ejército Ramón Espinosa Martín, miembro del Buró Político del Partido, viceministro de las FAR y Héroe de la República de Cuba, combatientes y trabajadores que valientemente enfrentaron la agresión, una amplia representación del colectivo aeroportuario y el pueblo santiaguero, se concentraron ante el busto del Mayor General Antonio Maceo, que como testigo del criminal hecho exhibe aún el impacto recibido por la metralla mercenaria.

Tras depositar aquí una ofrenda floral, el combatiente de Playa Girón, Benjamín Gasquin, y el joven trabajador de la aeronáutica civil, Dennis Alvarado, patentizaron la determinación de las generaciones de ayer y de hoy de mantener la unidad en defensa de la Revolución.

En las palabras centrales, la secretaria general del Comité Distrital del Partido, Griselia Ferriero, significó que la conmemoración alcanza mayor trascendencia al efectuarse en vísperas del VI Congreso del Partido, evento que trazará los lineamientos económicos y sociales, dirigidos a preservar las conquistas de la Patria socialista. (Ivette Leyva, Eduardo Palomares y AIN)

Celebran en Baracoa fallido intento de ocupación



Foto del autor

Jorge Luis Merencio Cautín

BARACOA, Guantánamo.—El aniversario 50 de la victoria de Playa Girón y de la proclamación del carácter socialista de la Revolución cubana fue celebrado por unos 5 000 pobladores de esta ciudad, objeto de intento de ocupación en abril de 1961 por más de 200 integrantes de la brigada mercenaria 2506.

El acto de conmemoración fue presidido por el General de Cuerpo de Ejército Sixto Batista Santana, miembro del Comité Central; y Dennis Legrá Azahares, del Buró Provincial del Partido en Guan-

tánamo. Presentes también se encontraban combatientes de los municipios de Moa, Jiguaní, Imías y Maisí participantes en aquellas heroicas pero difíciles jornadas, provocadas por la política hostil del imperialismo yanqui contra Cuba.

Los baracoenses se prepararon para resistir hasta el último hombre y la última bala si hubiese sido necesario, pero el miedo de los mercenarios pudo más, por lo que abandonaron su objetivo de atacar y ocupar esta plaza del Oriente, evocó en las conclusiones el Vicealmirante Julio César Gandarilla Bermejo.

Cambios en la organización del tránsito en la capital

Teniendo en cuenta los resultados de los estudios de Ingeniería de Tránsito en intersecciones de la capital, donde se produce congestión de vehículos que afectan la fluidez de la circulación vial en general, a partir del pasado 4 de abril y hasta la culminación de la aplicación de medidas que propicien mejoras a la seguridad vial, se comenzaron a realizar cambios en la organización del tránsito en los lugares que se describen a continuación:

Quinta Avenida y calle 118 (Parque de diversiones Isla de los Cocos). Ajustes en el ciclo semafórico del cruce peatonal.

El cruce de peatones se producirá en dos momentos: en la primera fase cruzarán las vías de servicio (vías laterales de la Quinta Avenida), manteniéndose la circulación vehicular por la vía central principal; en la segunda fase los peatones cruzarán esta vía, deteniéndose los vehículos por sus dos accesos.

Avenida Boyeros y Tulipán. Ajustes en el ciclo semafórico.

Se prohibirán los giros de izquierda que se realizan desde ambos sentidos de la calle Tulipán hacia la Avenida Boyeros, permitiéndose solamente el movimiento recto y los giros a la derecha.

Avenida del Puerto y Jesús

López (Paso a nivel FFCC Peniché).

Se eliminará el giro de izquierda desde la Avenida Jesús López (Gancedo) hacia la Avenida del Puerto de los vehículos que transitan provenientes de la calle Fábrica y Vía Blanca. Este giro de izquierda se podrá efectuar en la Avenida del Puerto y Tallapiedra.

Intersección de Avenida Tercera y Paseo.

En esta intersección se le dará prioridad al giro de izquierda de la calle Paseo hacia calle 3ra. en el sentido a Malecón.

Además se colocarán semáforos en las siguientes intersecciones:

Avenida 7ma. y calle 20.

Avenida 7ma. y calle 60.

Reina y Amistad.

Avenida Porvenir y Concha.

Vía Blanca y Calzada Vieja de Guanabacoa.

Se exhorta a los usuarios de la vía a cumplir con las disposiciones establecidas en la presente nota, así como mantenerse atentos a los cambios que se informan con el fin de evitar aglomeraciones innecesarias de vehículos y la ocurrencia de accidentes.

Centro Nacional de Ingeniería de Tránsito Dirección General Policía Nacional Revolucionaria